

Georges ILLY
(1928 – 2024)

Georges Illy est décédé à Montpellier le 6 mars 2024 dans sa quatre-vingt-seizième année. Il est entré à l'Académie d'agriculture de France en 1983, dont il était membre titulaire depuis novembre 1997, puis émérite, appartenant à la section 2 « Forêts et filière bois ».

Georges Illy est entré à l'Institut national agronomique (Paris) en 1948 dont il sort major en 1950 puis intègre l'École nationale des Eaux et Forêts dont il obtient le diplôme en 1952.

Georges Illy a débuté sa carrière en tant que Chef de la circonscription de Beni-Mellal dans l'Administration des Eaux et Forêts du Maroc, de 1953 à 1956. Il est ensuite détaché au bureau d'étude régional d'aménagement du territoire à Bordeaux avant d'être nommé en 1958 chef de l'inspection des Eaux et Forêts de Sisteron.

En 1960, Georges Illy rejoint le Centre régional de recherche forestière à Bordeaux (dépendant à l'époque de l'École nationale des Eaux et Forêts, avant d'être rattaché à l'INRA au 1er janvier 1964). Il va y travailler pendant dix ans, principalement sur le pin maritime, mais aussi sur les eucalyptus, les peupliers ou le douglas. Georges Illy soutient une thèse en 1966 à la faculté des sciences de Bordeaux « la recherche sur l'amélioration génétique du pin maritime » qui recevra le prix Armand-Viellard de l'Académie d'agriculture de France.

Georges Illy a été un acteur essentiel de l'amélioration du pin maritime, abordant non seulement la génétique, mais aussi les techniques culturales ou la physiologie de la croissance... Au-delà du travail de thèse, l'activité de Georges Illy s'est traduite par de nombreux articles, communications, voyages d'étude et de coopération, participations à des congrès. Georges Illy était également membre du groupe de travail « Génétique » de l'Union internationale des instituts de recherche forestière (IUFRO).

En 1970, Georges Illy devient directeur du centre régional de la propriété forestière (CRPF) Languedoc-Roussillon. Il assurera également la présidence de l'association Forêt Méditerranéenne de 1982 à 1986.

Georges Illy rejoint l'inspection générale de l'ONF en 1989 avant de prendre sa retraite en 1993. Il a été chargé de mission auprès du directeur général de l'ONF, Georges Touzet, pour la préparation de la première conférence ministérielle sur la protection des forêts en Europe qui s'est tenue à Strasbourg en 1990.

Georges Illy était officier du Mérite agricole et chevalier de la Légion d'Honneur.

Georges Illy, spécialiste reconnu du pin maritime et très bon connaisseur de la forêt méditerranéenne, se qualifiait lui-même comme « l'homme des arbres plus » et le monde de la forêt lui doit beaucoup.

Georges Illy a été inhumé le 12 mars 2024 au cimetière de Savournon (Hautes-Alpes) et une cérémonie religieuse s'est tenue le 23 mars en l'église de Savournon.